

## Communiqué de presse

Fribourg, le 30 novembre 2022

## Surcharge hospitalière : l'HFR reporte des opérations non urgentes

Depuis des mois et à l'image de l'ensemble du système hospitalier suisse, l'hôpital fribourgeois (HFR) est soumis à une surcharge chronique. En septembre dernier, il a déjà pris des mesures pour faire face à un fort taux d'occupation des lits, tout en évitant de devoir en fermer. Pour pouvoir assurer la prise en charge des cas urgents, il doit se résoudre aujourd'hui à reporter des opérations électives non urgentes et ce jusqu'à nouvel avis.

Le système hospitalier est sous tension au niveau national depuis des mois et l'HFR ne fait pas exception. Pour pouvoir garantir l'hospitalisation des cas urgents, il est indispensable d'assurer une disponibilité de lits minimale. Or, l'affluence aux Urgences et dans les permanences reste forte et, chaque jour, une trentaine de lits sont occupés par des personnes en attente d'une place en EMS. A ceci s'ajoute un nombre important de patients et patientes Covid-19 et un Service de pédiatrie fortement sollicité par l'épidémie de bronchiolite. Tout ceci alors que nous ne sommes qu'en automne et que l'épidémie de grippe ne sévit pas encore.

L'HFR a pris toute une série de mesures urgentes au cours des derniers mois, telles que l'engagement de personnel soignant supplémentaire, la mise en place d'un service de transport accompagné ou encore le renforcement de la coordination avec les réseaux de soins pour faciliter le transfert des patientes et patients en EMS. Celles-ci, associées à toute une série de mesures organisationnelles quotidiennes internes, ont permis de maintenir le taux d'occupation des lits à un niveau acceptable, même si très élevé, au cours des dernières semaines et même d'éviter de devoir fermer des lits par manque de personnel.

Depuis quelques jours, la pression est devenue extrême : le taux d'occupation des lits est à son maximum et le manque de personnel ne permet pas d'envisager d'ouvrir des lits supplémentaires. Comme tous les hôpitaux sont surchargés, le transfert de patient dans un autre canton n'est pas une solution. Pour pouvoir garantir une prise en charge de qualité des patients et patientes qui nécessitent une prise en charge urgente, certaines opérations électives sont donc reportées. Il s'agit d'interventions dont le report n'a pas d'impact direct sur l'état de santé du patient, par exemple des opérations orthopédiques, ORL ou encore des contrôles pneumologiques.

L'HFR est conscient que la situation n'est pas agréable pour les patientes et patients concerné-e-s et met tout en œuvre pour que ces reports soient limités autant que possible, tant dans leur ampleur que dans leur durée. Il rappelle que contrairement à beaucoup d'autres hôpitaux qui ont fermé des lits, l'HFR a augmenté sa capacité ; il remercie l'ensemble de son personnel pour son énorme engagement ainsi que la population pour sa compréhension et son soutien dans cette situation difficile.

## Renseignements

Stéphane Brand, directeur des systèmes d'informations et des opérations, HFR, T +41 26 306 01 95

## Service de presse

Catherine Favre Kruit, responsable Communication et marketing, T +41 26 306 01 25

